



09_24 Neues Schuljahr – Neues Handy?

Gemeinsame Infonachricht des Netzwerks gegen Gewalt Geschäftsstelle Frankfurt am Main und des Präventiven Jugendschutzes Frankfurt

Das neue Schuljahr ist bereits einige Woche alt. Die ersten Elternabende haben bereits stattgefunden oder stehen an. Auf vielen dieser Elternabende wird es neben den thematischen Inhalten des Unterrichts und organisatorischen Aspekten auch um das Thema Smartphone gehen.

Viele Schulen haben den Umgang mit digitalen Endgeräten in ihrer Schulordnung geregelt.

Doch wie sieht es zu Hause mit der Nutzung von Smartphone und Co. aus? Wann ist ein Kind eigentlich „alt genug“ für ein eigenes Handy und wieviel Bildschirmzeit ist noch in Ordnung.

Da sich viele Eltern in diesen Wochen diese Fragen stellen, widmen wir auch in diesem Jahr eine Infonachricht diesem Thema. Viel Spaß beim Lesen und Gemeinsamen ausprobieren.

Ist mein Kind alt genug?

Ob ein Kind bereit ist für ein eigenes Smartphone kann nicht an einer allgemein gültigen Altersgrenze festgemacht werden. Vielmehr gilt es individuelle Faktoren zu berücksichtigen, welche von Kind zu Kind unterschiedlich sein können.

In jedem Fall ist es sinnvoll, sich vor dem ersten eigenen Handy gemeinsam mit dem Kind im Internet zu surfen und altersgerechte Spiele auszuprobieren und es so unter möglichst sicheren Bedingungen erste Erfahrungen sammeln zu lassen.

Weitere Hinweise bietet die website von *SCHAU HIN!*

<https://www.schau-hin.info/smartphone-tablet>

Sicherheitseinstellungen

Sobald ihr Kind ein eigenes Smartphon besitzt empfiehlt es sich, entsprechende Einstellungen auf dem Gerät vorzunehmen, so dass In-App-Käufe und App-Käufe nicht mehr möglich sind oder bestimmte Inhalte nicht mehr aus den App-Stores heruntergeladen werden können.

Eine Anleitung finden Sie auf der Seite von *SCHAU HIN!*.

<https://www.schau-hin.info/sicherheit-risiken/sicherheitseinstellungen-fuer-android>

<https://www.schau-hin.info/sicherheit-risiken/iphone-sicher-machen>

Erklärfilme für den schulischen Kontext

Kinder und Jugendliche müssen wissen welche potentiellen Gefahren bei der Internetnutzung bestehen und wie Sie diese vermeiden können. Doch wie kommt man mit ihnen hierzu ins Gespräch?

Eine Hilfe für die Thematisierung im Unterricht bieten die Filme des *Instituts für Medienpädagogik u. Kommunikation, Hessen e. V.* (MuK).

[Institut für Medienpädagogik u. Kommunikation, Hessen e. V. - Erklärfilme & Tutorials \(muk-hessen.de\)](http://www.institut-fuer-medienpaedagogik-und-kommunikation-hessen.de/erklaerfilme-tutorials)

Digitaler Familientalk

Das *Institut für Medienpädagogik u. Kommunikation, Hessen e. V.* (MuK) bietet zu verschiedenen Themen Veranstaltungen für Eltern und Interessierte an. In dem Format soll Orientierung gegeben und aufgeklärt werden.

Die Themen orientieren sich an der aktuellen Lebenswelt der Kinder und Jugendlichen.

<https://www.muk-hessen.de/online-seminare/>

Mediensicher in die Schule

Klicksafe gibt Eltern von Grundschulkindern wichtige Tipps und Hinweise, damit ihre Kinder Medien sicher nutzen können.

Folgende Fragen werden in der Broschüre beantwortet: Wie kann ich Regeln für die Mediennutzung festlegen? Ist mein Kind bereit für ein eigenes Smartphone? Sind Smartwatches eine gute Alternative?

Die Broschüre ist neben Deutsch auch in Russischer Sprache, Arabisch und Türkisch erhältlich.

[Mediensicher in die Schule \(klicksafe.de\)](http://www.klicksafe.de/mediensicher-in-die-schule)

Spielend lernen

SCHAU HIN! hat mit „Sherlock Phones“ ein Online-Spiel entwickelt, in welchem Kinder zwischen 7 und 11 Jahren gemeinsam mit ihren Eltern verschiedene Aufgaben bewältigen müssen und ganz nebenbei Medienkompetenz entwickeln. Für das Spiel ist keine Anmeldung notwendig. Es kann direkt im Browser gestartet werden.

<https://www.schau-hin.info/service/sherlock-phones>

Beratungsstelle Jugend und Medien Hessen

Die *Beratungsstelle Jugend und Medien Hessen* (Hessisches Ministerium für Kultus, Bildung und Chancen) bietet allen Schüler und Schülerinnen, Eltern und pädagogische Fachkräfte Beratung zu allen Themen rund um die Mediennutzung an.

Auf der Website finden Sie nützliche Tipps, Links zu Fortbildungsangeboten und Kooperationspartner.

<https://digitale-schule.hessen.de/digitale-kompetenzen/beratungsstelle-jugend-und-medien-hessen>

Rechtsberatung für Jugendliche – Safe im Recht

Safe im Recht ist eine kostenfreie, vertrauliche und wertungsfreie Beratungsstelle für Jugendliche zu digitaler Gewalt und Jugendrecht.

Safe im Recht ist ein Angebot des Frankfurter Kinderschutzbundes.

[Kenne deine Rechte! | Safe im Recht \(safe-im-recht.de\)](#)

Beate Kremser

Stadt Frankfurt am Main

- Der Magistrat -
Jugend- und Sozialamt
Besonderer Dienst, Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit,
Jugendförderung
51.D64 Politische und kulturelle Bildung
Präventiver Jugendschutz
Eschersheimer Landstraße 241-249
60320 Frankfurt am Main
Telefon: 069/ 212 43170
E-Mail: jugendschutz@stadt-frankfurt.de
Internet: www.jugendschutz-frankfurt.de

Jennifer Maske

Netzwerk gegen Gewalt

Regionale Geschäftsstelle Frankfurt am Main

Adickesallee 70
60322 Frankfurt am Main
Telefon: 069/ 755 34004
E-Mail: ngg.ppfm@polizei.hessen.de
Internet: www.netzwerk-gegen-gewalt.hessen.de